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Магнитогорск — Москва: 

Народные депутаты СССР отвечают на вопросы читателей 
Все наше внимание приковано к Съезду народных депутатов. Об этом 

говорят и вопросы, впечатления и мнения, поступающие в редакцию от 
наших читателей. Поэтому вчера, 31 мая; в 6.15 по московскому време
ни мы созвонились с народным депутатом СССР, генеральным дирек
тором комбината Иваном Харитоновичем РОМАЗАНОМ. 

— Доброго Вам московского утра, Иван 
Харитонрвич! Читатели нашей газеты, изби
ратели, звонят в редакцию, интересуются, за
дают много вопросов по ходу Съезда. Один 
из них: Ваши впечатления о Съезде, после 
выступления М. С. Горбачева 30 мая? 

— Доклад Михаила Сергеевича был до
статочно объемным, охватывал все направ
ления развития народного хозяйства. Это 
был доклад политический, и потому после 
него начались выступления депутатов, разго
релась политическая дискуссия. Участники 
Съезда написали огромное количество запи
сок в президиум, буквально пробиваясь на 
трибуну, подчас со скандалом, просто' бежа
ли туда, что необычно для таких огромных 
форумов. 

Я предполагаю выступить по докладу Ни
колая Ивановича Рыжкова, так как это бли
же к тон программе, которую нам с вами 
надо выполнять на комбинате. 

Вообще на Съезде царит полное раскре
пощение духа, мнений, полный плюрализм. 
Хотя, на мой взгляд, много не совсем кор
ректных, порой просто непродуманных выс
туплений. 

— Многие избиратели задают вопрос: по
чему до сих пор не видели на трибуне Съез
да своих:, южноуральских посланцев, магии-
тогорцев? Им нечего сказать по процедуре 
ведения Съезда, оказались не готовы к такой 
манере дискуссий, просто решили отмол
чаться по старинке или ждут «своего» часа? 

— Думаю, у каждого депутата своя ли
ния поведения. Лично я считаю, что про
цедурные вопросы, которые до сих пор об
суждались, — это прерогатива партийных и 
общественных работников. Мы будем высту
пать и возьмем свое слово, когда речь пой
дет о деле. А наше с вами дело, как я по
нимаю, — это экология, социальные вопросы, 
техническое перевооружение наших ураль
ских предприятий, «кабальные» нормативы, 
отпущенные министерствами, местные Сове
ты, наконец, которые до сих пор не имеют 
ни прав, ни денежных средств. 
• А по процедурным вопросам от нашей че

лябинской делегации выступил депутат 
Шундеев — по существу дела, конкретно. 

Я же, повторюсь, буду говорить об эколо
гии, социальных вопросах, жилье... 

— В воскресном номере областной газеты 
«Челябинский рабочий» опубликовано ко
роткое интервью с Вами. Там тоже сказано, 
что Вы будете настойчиво сражаться за уве
личение строительства жилья, рост произ
водства товаров народного потребления, 
улучшение экологической обстановки, воз
вращение Уралу изымаемых министерствами 
средств. Какую из этих проблем Вы считае
те ключевой, отсчетной? Какая из них будет 
определять все остальные? 

— Первая, на мой взгляд, это реконструк
ция, техническое перевооружение предприя
тий Урала и, в частности, Магнитогорского 
металлургического комбината. Я полагаю, 
именно это будет способствовать улучшению 
жизни и условий труда наших людей. Дело 
в том, что мы давно уже переросли ту техно
логию, которая была заложена пятьдесят, 
семьдесят и более лет назад. Сегодня старая 
технология никак не может удовлетворять 
нашим требованиям. И потому на базе тех
нического перевооружения надо улучшать 
экологию, условия труда каждого человека, 
повышать производительность труда и тем 
самым поднимать экономику и зарабатывать 
средства на наши многочисленные социаль
ные нужды. Ведь все мы знаем — больше 
нам средств брать неоткуда, бюджет госу
дарства на сегодняшний день с огромным 
«минусом». 

— Иван Харитонович, удовлетворены ли 
Вы составом вновь избранного Верховного 
Совета СССР? Устраивает Вас представи
тельство в нем от Челябинской области, то, 
что не вошли в него магнитогорцы? 

— В последнем я ничего плохого не вижу. 
А область представляют трое:- председатель 
колхоза Наумов, фрезеровщик Майборода и 
огнеупорщик Пинягин. Один представитель 
села, два рабочих человека— думаю, они 
оправдают надежды избирателей. 

— Ваше мнение о позиции группы москов
ских депутатов? 

—' Есть в ней много положительного. Глав
ное., они готовились к Съезду, не в пример 
нам, заранее продумали • все до мелочей. 
Разделяю позицию московских депутатов в 
вопросах конкретного дела. Но есть в ней и 
немало тенденциозных,- довольно спорных 
моментов. В чем-то о«и пытаются навязать 

У телефона — народный депутат СССР, ректор Магнитогорского гор
но-металлургического института Виталий Макарович РЯБКОВ. 

— Виталий Макарович, читатели нашей 
газеты и Ваши избиратели внимательно сле
дят за ходом Съезда. Депутаты из многих 
регионов выступают очень активно, а магни-
тогорцы отмалчиваются. ,Именно поэтому 
многие спрашивают: почему не выходят на 
трибуну депутаты из Магнитки? Разве им 
нечего сказать Съезду? 

—- Напротив, сказать есть что, и по любо
му обозначенному на Съезде вопросу. Лич
но я не раз посылал записки в президиум с 
просьбой о выступлении. Но, видно.очередь 
меня не достает. По ряду важнейших п р о 1 

цедурных вопросов подготовил и отправил 
в президиум Съезда целое выступление. 

— Когда представится возможность высту
пить, о чем Вы будете говорить? 

— У нас много наболевших вопросов. Ме
ня волнует прежде всего перестройка эконо
мики. Кроме того, обязательно скажу о не
обходимости восстановления региональной 
социальной справедливости и о ее пробле
мах. О Челябинской области. О низком уров
не социального обеспечения нашего региона, 
области, города. Конечно, поставлю экологи
ческие вопросы — самим нам их просто не 
решить. 

Очень серьезной бедой считаю отчужде
ние трудящихся от средств производства, от 

И еще — о путях создания правового госу
дарства. * . 

-г- В минувшую субботу, 27 мая, нефор
мальные организации Магнитогорска прове
ли митинг по Съезду. И многие выступав
шие на нем выражали такое мнение: нынеш
ний Съезд народных депутатов СССР — 
съезд антинародный. Что Вы скажете по это
му поводу и каковы Ваши впечатления от 
Съезда? 

— Прежде всего я бы не занимал такой 
крайней позиции. Что значит —антинарод
ный? Как раз трибуна Съезда беспрепятст
венно предоставляется всем народным из
бранникам. Каждый говорит то, что счита
ет нужным, причем' многие выходят на три
буну по нескольку раз, добиваясь своего. Я 
бы сказал: напротив, нынешний Съезд не
обычен как раз тем, что носит митинговый 
характер. Из-за этого в нем и замечается 
некоторый 'сумбур. 

— Из перечисленных Вами вопросов, на
меченных на выступление, какие Вы считаете 
главными? 

— Социальные. Дело в том, что наша об
ласть — самая индустриальная и в РСФСР 
и в стране, мы опережаем многих и по ва
ловому производству промышленной продук-

Съезду свое мнение, навязать дискуссию. 
Несколько шокируег желание добиться 
безоговорочного принятия всеми толь
ко их предложений, считая все остальное об
маном. То, что они как бы отделяют себя от 
партии, от народа. 

Я бы сказал, мое отношение к группе мос
ковских народных депутатов очень сложное, 
его не выразить кратко. Хотя сама по себе 
позиция группы — прецедент, и с этим не
обходимо считаться. 

— Как член ЦК КПСС, член комиссии ЦК 
по правовым вопросам что Вы считаете 
главным на нынешнем Съезде? 

— К сожалению, обострение национально
го вопроса. Много выступлений по событиям 
в Грузии, в Нагорном Карабахе. Националь
ный вопрос сейчас стоит очень остро. Осо
бую национальную линию ведут на Съезде и 
народные депутаты СССР из прибалтийских 
республик: Латвии, Литвы, Эстонии. Они 
постоянно заявляют все новые и новые до
полнительные требования, пожелания каких-
то особых условий, дополнительных льгот 
для развития и повышения жизненного уров
ня населения своих республик. Выступают 
многократно, по два—три раза выходят на 
трибуну. Это несколько шокирует. Слушаешь 
их и думаешь: обидно за РСФСР. Я бы не 
сказал, что мы здесь, в России, самые всем 
Обеспеченные. И это несмотря на то, что все 
мы много работаем. Мы на Урале, в Магни
тогорске в частности, много и трудно рабо
таем для всей страны... 

— Иван Харитонович, мы знаем, что Вы 
для участия в Съезде народных депутатов 
прервали свой отпуск, что постоянно звоните 
на комбинат и интересуетесь, как здесь идут 
дела. Читатели нашей газеты ждут встречи 
с Вами. После окончания Съезда Вы про
должите отдых или вернетесь в Магнитку? 

— Сейчас сказать об этом трудно. Пока 
неизвестно, сколько времени продлится 
Съезд. В отпуске я пробыл всего неделю, а 
новых, необычных впечатлений много. Я по
стоянно веду для себя записи, думаю, они 
мне пригодятся на встречах с избирателями, 
а встречаться придется много: и с трудящи
мися, и с партийными работницами, и с мо
лодежью, и с ветеранами. Наверняка будет 
много вопросов, и я постараюсь на них от
ветить. 

„ — Вопросов у читателей уже сейчас доста
точно много. С Вашего разрешения, мы бу
дем звонить Вам в Москву и по ходу Съез
да передавать их Вам... 

— Пожалуйста, звоните, я буду рад отве
тить своим избирателям. 

вот'социальные вопросы у нас запущены, 
их необходимо решать немедленно. 

- - Виталий Макарович, как Вы относи
тесь к выступлениям группы депутатов 
Москвы? 

— Нам есть чему у них поучиться. Моск
вичи-депутаты разработали целую про
грамму, мне нравится их постановка эконо
мических вопросов. Интересно, что многие 
депутаты, выдвинутые "и избранные в раз
ных уголках страны, одновременно думали 
об одном и том же — о путях развития эко
номики. 

— Скажите, народные депутаты Челябин
ской области на Съезде тоже представляют 
собой групповое, коллективное мнение, пред
лагают коллективйую программу, или каж
дый выступает как личность, как вырази
тель наказов своих избирателей? 

— Наверное, все-таки каждый из нас — 
личность. Должен сказать, что все мы полу
чаем огромное количество писем и телеграмм 
от своих избирателей. Они поддерживают 
нас, .ободряют, вселяют уверенность. Боль
шое спасибо за такую надежную поддерж
ку. Думаю, что имею право заверить своих 
земляйов от имени всех депутатов Магнит
ки: мы приложим все силы для того, чтобы 
оправдать надежды наших избирателей. 

Дипломы 
всех рангов 

Буквально позавчера в меню от
дыхающих профилактория комби
ната «Южный» появился новый эк
зотичный для текущего времени 
года фрукт: к стол у металлургов 
подали виноград. 

-И то, что этот витаминный 
«десерт» нашел дорогу в «Юж
ный», объясняется не столько наз
ванием профилактория, сколько от
ношением его трудящихся к свое
му-делу. 

В профилактории на днях попол
нилась его своеобразная экспози
ция... дипломов ВЦСПС I, 
II и III степеней о "победе кол
лектива «Южного» в социалисти
ческом соревновании среди санато
риев-профилакториев п ре дпр ияти й 
Министерства черной металлургии. 
Очередной диплом вручил предста
витель ЦК. 'профсоюзов страны 
Э. А. Мустафин. 

Профилакторий «Южный» по
полнил не только экспозицию на
град. В кабинетах его медцентра 
устана1вливается новое оборудова
ние, которое позволит увеличить 
число одновременного приема па
циентов. 

Рабочая 
солидарность 

Брлее семи тысяч рублей переве
ли в прошлом году труженики ру-
дообогатительных фабрик ГОЛ в 
Советский фонд мира. Свыше 3,5 
тысячи рублей отправлено постра
давшим от землетрясения в Ар
мении* Горячо откликнулись гор
няки и на трагические события в 
Таджикистане. 

И вот в адрес работников РОФ 
пришла Почетная грамота Совет
ского фонда мира, подписанная его 
председателем А. Карповым. В 
тексте отмечается активное учас
тие горняков в деятельности Фон
да,, их весомый вклад в укрепле
ние интернациональных связей и 
дружбы между народами. 

На РОФ продолжается сбор 
средств в Фонд мира. 

За такими 
следуют 

В управлении главного механика 
сложилось крепкое комсомольское 
ядро, благодаря которому моло
дежь цехов УГМ ведет полнокров
ную интересную жизнь. 

Незаменимыми помощниками 
комсомольского вожака Ю. Ухобо-
тина называют инженера централь
ной лаборатории механизации И. 
Федорова и инженера-конструрто-
ра ПКОМ М. Шахтарину —истин
ных лидеров молодежи, энергич
ных, задиристых. И неугомонных, 
в самом лучшем смысле этого сло
ва. Их усилиями в УГМ регулярно 
выпускается едкая сатирическая 
стенгазета, где поднимаются са
мые злободневные проблемы. Они 
приняли самое активное участие в 
подготовке и проведении дня ре
монтника. Сейчас под их руковод
ством готовится новая театрализо
ванная программа на. воде для 
подшефных из пионерского лагеря 
«Озерное». 

С тех пор как культурно-массо
вый сектор комитета комсомола в 
управлении возглавила Рита Шах-
тарина, коллективные выходы мо
лодежи в театр, на концерты и 
различные выставки незаметно ста
новятся здесь не «добровольно 
п р и нуд и те л ь н ым мероприятием », 
а потребностью. Умеет она органи
зовать и выезд за город, и мас
совый отдых в выходные дни. По
мимо организаторских способнос
тей обладает Рита и даром обще
ния, контактностью. Д а ж е самое 
«заформализованное» совещание с 
ее участием превращается в жи
вой, заинтересованный общий раз
говор. М. Шахтарина Пишет сце
нарии ко всем праздникам и кон
цертам, проводимым в УГМ, сама 
активно, участвует в КВН и кон
цертах. 

Молодежи, уставшей жить скуч
но, нужны именно такие лидеры. 
Им верят, за ними идут. 
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Конкурсы профессионального мастерства молодых рабочих 

ЧТО ДОБАВИТЬ 
К ТРАДИЦИЯМ? 

Репортаж 

, Праздник станочников 

Восемь утра. Цех механизации УГМ 
чист и тих*. Отдыхают станки после 
трудовой недели. Суббота. Но вот 
пришли люди, включили свет, музыку, 
достали инструмент, плакаты. «При
вет участникам двадцать второго об
щекомбинатского конкурса токарей!» 
— прочитал я на одном из них. 

— Такие конкурсы у нас проходят 
ежегодно, начиная с ( 1968 года, —. 
рассказывает секретарь комитета 
ВЛКСМ УГМ Ю. Ухоботин. — З а это 
время названо 72 победителя. Только 
трое из них не наши: один — с кок-
сохима, двое — с горно-обогатитель
ного производства. Все остальные — 
механики. 

— Идея конкурса принадлежит ком
сомольцам, — подхватывает началь
ник механического цеха В. Г. Попков. 
— Ее в 1968 году привез из Прибал
тики М. Д. Манзатуллов, тогдашний 
секретарь комитета комсомола комби
ната. Б. И. Буй в ид, начальник отдела 
кадров, тогда идею эту поддержал, 
и мы в том же году провели первый 
общекомбинатский конкурс токарей... 

С тех пор этот конкурс на комби
нате стал ' традиционным. Ветераны 
рассказывают, что он собирал несмет
ное количество народу не только с 
комбината. Среди его участников — 
знатные ныне станочники В. П. Цвет
ков, В. И. Сихряев, начальник ЦТ Л 
УГМ Е. Г. Козодаев... 

Для токаря быстрая и качественная 
обработка детали — показатель про
фессионализма. Надо ли говорить, 
сколь важно это умение для рабочих 
ремонтно-механических служб? Имен
но благодаря профессионализму меха
ников график ремонтов в прошлом го
ду выполнен на сто процентов к пла
ну. 

Об этом говорил в приветственном 
слове участникам конкурса В. И. Ер
маков — заместитель главного меха
ника. Но насторожила одна назван
ная им цифра: из 670 станочников 
комбината в нынешнем конкурее уча
ствуют четырнадцать человек.* Это то
кари: Г. Афлятунова, X. Валитов, Н. 
Рошка, А. Сальников, В. Антошкин, 
С. Антошкин, А. Любезнов, О. Василь

ев, В. Беспалов, С. Низамов, С. Ва
сильев, А. Анисимов, М. Гареев, А. 
Гинда. Все они — механики. А почему 
лишь они? 

. Дань традиции... , 

Пока участники конкурса' готовили 
резцы и другой инструмент, получали 
заготовки и спецодежду, к нам с Ухо-
ботиным подошли секретарь партко
ма УГМ Ю. Ф. Сычев, секретарь ко
митета комсомола ММК И. Павлов, 
исполняющий обязанности главного 
механика Л. П. Манжосов. 

— Почему конкурсы глохнут? щ— 
переспросил Ю. Ф. Сычев. — Нас 
совсем забыло хозяйственное руковод
ство. Судите сами: в цехе металлокон
струкций на общекомбинатский кон
курс сварщиков собралось 12 человек, 
а здесь 14... 

— Причем кроме представителей це
хов УГМ никого нет: ни с ремонтных 
кустов, ни с ГОП, — добавил Ухобо
тин. 

— Наши руководители поступают 
просто: дал фонограмму, ответствен
ных назначили, отчитались и считают, 
что дело сделано! — включился 
И. Павлов. 

— Почему нет никого из парткома, 
профкома, отдела кадров? Разве кон
курс не общекомбинатский? Зачем то
гда так его называть, если участников^ 
— пятнадцать человек? — возмущался 
Л. П. Манжосов! — Когда мы начи
нали, Б. И. Буйвид лично открывал 
эти конкурсы! А сейчас? Почему бы 
не выйти В. И. Каконину и как на
чальнику отдела кадров не сказать по
бедителю: «Ты победил в общекомби
натском конкурсе, поэтому повышаю 
тебе разряд на единицу!». 

— Губится хорошая традиция,.— 
вздохнул Ю. Ф. Сычев. -— Сколько 
денег на организацию потрачено, и все 
впустую! 

— А подарки? — спросил Ю. Ухо
ботин и пояснил: — Еле удалось В. И. 
Виера, нашего главного бухгалтера, 
уговорить подписать требование на их 
оплату... А вручать-то будем книги 
да цветы... 

Тем временем конкурсанты начали 
работать. Цель — из заготовки выто
чить как можно скорее деталь задан
ных размеров и сдать зачет по тео
рии. 

Соревнования проходят в двух воз
растных группах: младшей — до 23 
'лет и старшей — до 30 лет. 

Быстрее всех свое задание выполни-, 
ли в младшей группе — Н. Рошка 
(ЦРМ0^1), Г. Афлятунова (ЦРМО-1), 
X. Валеев (ЦРМО-2), в старшей — 
В. Антошкин (ЦРМО-2), А. Любезнов 
(механический цех), А. Беспалов 
(ЦРМО-2), С. Васильев (ЦРМО-2). 
Они «отстрелялись» уже к 10 утра. 

— Требования подготовки станка к 
работе по технике безопасности? 

— Проверить заземление, пусковой 
механизм... — О. Васильев сдавал 
«теорию» одним из последних. 

Когда он «отмучился», я попросил 
его поделиться впечатлениями. 

— Может, кому из молодых это 
надо, а мне надоело, — отрезал он. 

— Может, обязаловка? 
— Наверное. — Олег махнул ру

кой... 

...или поиск форм? 

...Мужики нервно курили. Вот уже 
второй час, как они кончили работу, 
а еще ничего не известно... Разговори
лись: 

— Скучно делать на конкурс те же 
детали, что и на работе, — говорил 
один. — Вот если бы что-нибудь для 
дома, для хозяйства... 

— Да, и туристическую путевку— 
победителю! — поддержал другой. 

— Форму и содержание 4 этих кон
курсов надо менять, — подытожил 
Ю. Ухоботин. 

«Чтоб не был похож праздник ста
ночника на шестую рабочую смену», 
— подумал я. 

— Нас огорчает малое число участ
ников конкурса, —- сказал, подводя 
итоги, начальник цеха механизации 
А. М. Сальцев. — Надо подумать, как 
в будущем организовать эти конкурсы 
по-новому... 

И В ТЕОРИИ, И НА ПРАКТИКЕ 

Победителями общекомбинатского конкурса токарей стали: в младшей 
группе: X. Валитов (ЦРМО-2) — первое место, Г. АфляЧюва (ЦРМО-1) — 
второе место. На третьем — А. Сальников — механический цех, Н. Рошка 
из ЦРМО-1. 

В старшей группе места распределились следующим образом: на первое 
вышел В. Антошкин, на второе — В. Беспалов из ЦРМО-2. Третье подели
ли А. Гинда из ЦРМО-2 и Р. Гареев из цеха механизации. 

Д. ПИСАРЕВ. 

Навстречу 60-летию Магнитогорска. Страницы истории 

U АЧАЛО тридцатых го-
дов. Все силы на Маг

нитке брошены на строи
тельство металлургического 
гиганта. Об остальном, ка
жется, некогда думать. И 
все-таки перед первострои-
телями возникает много дру
гих жизненно важных вопро
сов, которые нужно решать 
одновременно. Одна из этих 
задач — культурное строи
тельство. 

Апрель 1931 года\ На Маг-
нитострой приезжает нарком 
просвещения А. С. Бубнов. 
В своем докладе на плену
ме горсовета 6 апреля 1931 
года он сказал: «...нужно 
привлекать для разрешения 
важнейших задач культурно
го строительства миллионы 
рабочих, середняков, бедня
ков, колхозников... Вот толь
ко тогда культура будет 
двигаться. Среди вас, навер
ное, не один десяток культ-
армейцев... Мы сейчас соз
даем громадные культурные 
армии, насчитывающие два 
с половиной миллиона чело
век. Это есть ничто иное, 
как массовое культурное 
движение». 

Культурное строительстве 
непосредственно на Магнит
ке включало в себя широкий 
круг вопросов. Это и ликви
дация неграмотности, школь
ное строительство, культура 
жилища, „быта и организа
ция очагов культуры: клу-

Даешь культуру! 
виях новостройки в связи с 
нехваткой элементарного 
жилья многие бараки, при
способленные под учрежде
ния культуры (красные 
уголки, клубы," избы-читаль
ни) отдавались под жилье.. 
Не случайно на этом плену
ме А. С. Бубнов выступал: 
«Нам нужны клубы, театры, 
кино. За этот .основной воп
рос мы должны взяться...». 

На 15 ноябри 1931 года 
сеть политико- просветитель
ных и культурных учрежде
ний на Магнитке была сле
дующей: «Четыре барачных 
клуба вместимостью 250— 
300 человек, театр драмы 
(«временного типа» стоит не 
на месте, в январе 1932 года 
он будет снесен, как заняв
ший площадь ж.-д. депо и 
мастерских») и цирк на 2000 
мест». 

В 1932 году в соответст
вии с решением форо Маг
нитогорского г о р к о м а 
ВКП(б) была проведена го
родская партконференция по 
вопросам культурного стро
ительства, на которой было 
решено начать выпуск тру
дового займа культуры. Сре
ди немногочисленных объек
тов культуры, которые стро
ились почти одновременно с 

пользовался цирк. Его строи
ли всем миром. Здание цир
ка служило не только мес
том отдыха, в нем проводи
лись различные сходки, со
вещания, партконференции. 
Ведь цирк был самым боль
шим помещением на строи
тельной площадке. 

В 1934 году было приня
то решение президиума гор
совета о надстройке второго 
этажа цирка. Из резолюции 
президиума горсовета от 2 
февраля 1934 года: «Прини
мая во внимание непрерыв
ный культурный рост трудя
щихся и вместе с тем рост 
потребностей и запросов 
Магнитостроя..., признать не
обходимым: провести к теку
щему легнему сезону над
стройку здания Магнитогор
ского цирка согласно пред
ставленному т. Червоткиньш 
проекту...». 

Газета «Магнитогорский рабо
чий» об этом событии писала: 
«Будет произведена надстройка 
второго этажа. На втором эта
же помимо общего фойе, связан
ного со зрительным залом, будут 
размещены: ресторан, комната 
матери и ребенка, детская ком
ната, шахматно-шашечная, биб
лиотека-читальня, комната для 
выставки, киоски...». То есть по
мещение должно бцло отвечать 
запросам зрителей любого вку
са. Но, к сожалению, цирк, не

могли полностью удовлетворить 
первостроителей. Талантливая 
молодежь мечтала о своем те
атре. На заседании бюро горко
ма ВКП(б) от 26 августа 1931 го
да ставится вопрос о состоянии 
Магнитогорского ТРАМа (теат
ра рабочей молодежи). «Поста
новили: 1. Считать необходимым 
и своевременным организацию 
производственно - бытового кол
лектива трамовцев, предложить 
товарищу Москевичу выделить 
место для 60 человек в общем 
бараке путем переселения». 

Спектакли первых трамов
цев были на злобу дня. Та
кие спектакли, как " «За 
культурный барак», «Пара
зиты» были отражением 
нужд и интересов стройки. 
Тексты спектаклей писал Се
мен Нариньяии, редактор га
зеты «Комсомольская прчз-
да» на Магнитострое». Ак
тивное участие принимал в 
работе ТРАМа Б. Ручьев. 
Так, например, он был авто
ром представления об исто
рии Магнитки «Путь-доро
га». Артистов горячо люби
ли. Агитбригады театра выс
тупали в цехах, клубах, кра
сных уголках, прорабских 
участках, на полевых станах 
колхозов и совхозов. 

1934 год. Магнитогорские орга
низации: ГК &КП(б), ГСПС 
(профсоюзный совет), горсовет 
поставили себе «задачу органи
зовать систематическое высоко
художественное обслуживание 
Магнитки, соответствующее san-

В конце прошлой недели в 
цехе КИП и автоматики со
стоялся профессиональный 
конкурс электрослесарей 
кип. 

Стрелки часав показывали 
восемь тридцать, когда уча
стники получили билеты. В 
течение получаса шла ожив
ленная подготовка. Кто изу
чал схемы, кто усердно со
ставлял на листах чертежи 
и эскизы, по которым пред
стояло отвечать. Первым вы
шел «к доске» С. Николаев, 
учащийся ГПТУ № 41. От
веты у него были четкие, он 
хорошо ориентировался в 
схемах. Чувствовалось: зна
ет терминологию. Конкур
санты следовали один за 
другим. Конечно же, были и 
такие, за которых станови
лось неудобно: без подска
зок со стороны комиссии не
которые просто блуждали в 
ответах на вопросы. 

После теорий отобраны по 
четыре человека на каждую 
из возрастных групп до 23 и 
30 лет. Борьба среди участ
ников продолжалась по пра
ктическим вопросам. Немно
го •понадобилось времени, 
чтобы электрослесарю из 
участка теплоэлектроцент
рали Олегу Хрущеву уда
лось разобраться в неполад
ке прибора. Он одним из 
первых закончил задание. 

В возрасте то 23 лет мес
та ^распределились так: пер
вый — О. Хрущев, второй— 
слесарь КИП головного уча
стка В. Шува^», третий—уча
стник из горно-обогатитель
ного предприятия Н. Тря-
пышка. В возрасте до 30 лет, 
соответственно: А. Шахов, 
С. Алексеев, Р. К ар наев. 

Вручены призы, памятные 
сувениры., дипломы. Всем, 
кто вошел в призовые трой
ки, дано право внеочередной 
сдачи экзаменов на повы
шение разряда и, если будет 
вакансия, молодой рабочий 
.получит более высокий раз
ряд. 

— В дальнейшем мы раз
работали программу для 
конкурсов, где предусмотре
ли повышение разрядов для 
тех, кто занял в них первое 
место, — пояснил начальник 
БОТиЗ цеха КИПиА А. Тар-
таковский. 

—- Что хотелось сказать о 
прошедшем конкурсе?— про. 
дол ж ил В. Тартаковский. — 
По ответам, что услышали' 
от молодежи, стало ясно: 
они теоретически более под
готовлены, нежели «старич
ки». Значит, стажерам па те
орию впоследствии можно 
уделять меньше внимания, 
чем на практику. 

И. ПОЧТАРЕВ, 
работник теплофикаци

онного хозяйства УЖКХ. 

НА СНИМКЕ: участник конкурса О. Хрущев ищет не
поладки в приборе. 

Фото автора. 

и ИТР. С одной стороны, путем 
создания Магнитогорского теат
ра и, с другой стороны, пригла
шением в Магнитогорск высоко
квалифицированных художест
венных сил». «Для разрешения 
этой задачи была послана до
кладная записка наркому про
свещения РСФСР А. С. Бубнову 
и секретарю ВЦСПС Н. М. 
Швернику. «...Мы просим вас 
оказать нам следующую по
мощь: в течение летнего периода 
1934 года послать на гастроли 
следующие театры: Свердлов
ский драмтеатр, театр Вахтан
гова, на два с половиной месяца 
с дотацией... в сумме 150.000 
рублей...», организовать шефст
во над вновь организованным 
Магнитогорским театром со сто
роны одного из академических 
театров Москвы и Ленингра
да...». 

4 ноября 1935 года газета 
«Магнитогорский рабочий» 
писала: «Сегодня открывает
ся Магнитогорский драма
тический театр. На первую 
встречу с коллективом теат
ра, несмотря на скверную 
погоду, пришло свыше 500 
зрителей. 

Первая зрительская кон
ференция заслушала доклад 
заведующего литературно-
репертуарной частью театра 
тов. Белова о репертуаре на 
1935—36 гг. Режиссер тов.. 
Свободин рассказал о своей 
работе над пьесой «Платон 
Кречет». 

Создание профессиональ
ного драматического театра 
было событием огромной 
важности для Магнитогор
ска. В его труппу вошла 
большая группа талантливой 
молодежи из бывшего 
ТРАМа. 

Г. МИРОНЕНКО, 

ТВОЯ 
ИДЕЯ — 
ВОПЛОЩАЙ! 

Конкурс защиты идей 
прошел 22 мая в шко-
ле № 20, подшефной 
ЛПЦ № 8. 

Восьмиклассники изъя
вили желание озеленить 
будущий сквер по улице 
Б. Ручьева. В юмористи
ческой форме они расска
зали о проблемах школы, 
Показали, как их идея, 
предложенная взрослы

ми, к ним и вернулась: 
озеленение школьники 
проведут своими силами. 

Летом школьникам вме
сте с шефами предстоит 
участвовать в общегород
ском субботнике по бла
гоустройству микрорайо
нов, готовить школу к 
открытию городского пи
онерского лагеря, прово
дить в ней ремонт. 

Думается, что и в этих 
делах найдутся энтузиас
ты». 

Энтузиасты нужны. 
Пусть «школьное» лето, 
начавшееся с веселого ве
чера, будет отмечено по
лезным трудом, крепну
щей дружбой одноклас
сников, новыми идеями. 
Пусть от «школьного» ле- ' 
та всем будет польза. 

п ПРТРПП 
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Сегодня — Международный день защиты детей 

Международный день защиты детей учрежден в ноябре 1949 г. реше
нием сессии Совета Международной демократической федерации жен
щин и отмечается ежегодно 1 июня. Впервые он был проведен в 1950 г. 
в 51 стране мира. 

Дети — будущее нашей 
земли, нашего мира. Думая 
о детях, заботясь о них, че
ловечество заботится о сво
ем продолжении. Борьба за 
мирное небо для наших де
тей, борьба за спасение са
мой жизни и продолжение 
человеческого рода — есте
ственные и безмерно благо
родные понятия. Мир необ
ходим всем, но с особой 
страстью его нужно отстаи
вать во имя детства. 

В своей речи-в Организа
ции Объединенных Наций 
Генеральный секретарь ЦК 
КПСС, Председатель Прези
диума Верховного Совета 
СССР М. С. Горбачев ука
пывал, что «понимание мир
ного периода пробивает се
бе дорогу и становится гос-
по дс тв з'тощей те н денцие й ». 
Провозглашенная ООН Де
кларация прав ребенка го
ворит, что «ребенок должен 
быть защищен от любого не
проявления заботы о нем и 
от всех форм эксплуатации... 

ему ни в коем случае не 
должны поручаться или раз
решаться работа или заня
тие, которые были бы вред
ны для его здоровья и обра
зования или препятствовали 
его физическому, умственно
му или нравственному раз
витию». 

В Советском Союзе и в 
других странах социализма 
многое делается для гармо
нического развития ребенка. 
Дети Страны Советов— пол
ноправные хозяева детских 
садов, школ, всевозможных 
кружков и секций, библиотек, 
пионерских лагерей.,^Но не 
изжиты еще и негативные 
тенденции: около миллиона 
детей числится в дошколь
ных учреждениях сверх ус
тановленных норм: матери
альная база школ с позиций 
современных требований на
ходится в тяжелом положе
нии; высок процент детской 
смертности, и особенно в 
республиках Средней Азии. 
Особую тревогу вызывает 

сиротство: детям-сиротам 
призван помочь Детский 
фонд имени В. И. Ленина, 
на его, счет советскими людь
ми перечислены уже миллио
ны рублей. 

В странах капитала поло
жение детей и подростков 
остается тяжелым. Нередко 
эксплуатируется детский 
труд, насилие и жестокость 
в отношении несовершенно
летних приобрели ужасаю
щие размеры, что недопусти
мо, в цивилизованном обще
стве, голод и болезни по-
прежнему уносят детские 
жизни в развивающихся 
странах. 

Бороться за светлое буду
щее детей сегодня — озна
чает бороться за мир на 
Земле. Нет дела более чис
того, более святого, чем 
борьба за мир, нет заботы 
более важной, чем забота о 
мире. Подтверждение тому— 
новые мирные инициативы 
Советского Союза. 

Письма 

наших читателей 

Спасибо вам, 
доменщики! ! 

Детский сад № 78 отдела детских учреждений 
ММК, рассчитанный на сто мест, в марте текуще
го года закрылся на ремонт после восьми лет ин
тенсивной эксплуатации. 

Подписали договор с 
центром Правобережно
го РК ВЛКСМ, и коопе
ративная бригада присту
пила к ремонту. Через не
сколько дней стало ясно, 
что за ремонт взялись по
сторонние люди, не имею
щие отношения и склон
ностей к данному профи
лю работ, никто из ник 
никогда раньше не зани
мался и не владеет стро
ительными специальнос
тями. Центр прислал вза
мен вторую бригаду, уже 
специалистов, но их, к 
сожалению, не устроила 
оплата, хотя расценки бы
ли государственные» Из-
за финансового вопроса 
ремонт детского сада ос
тановился. За четыре ты
сячи рублей никто не от
важился произвести теку
щий ремонт 4-группового 
детского сада. Зато мы 
узнали все- кооперативы 
по ремонту и строитель
ству, которые существуют 

в нашем городе, т. е. по
бывали везде и всюду. 

Так, наверное, и мучи
лись бы 100 мам, возив
шие своих детишек по 
разным детским садикам, 
если бы не шеф — домен
ный цех ММК. Большое 
спасибо руководству це
ха, а также Ю. А. Са
мойлову, который выехал 
в детский сад, посмотрел 
истинную картину, и 
вскоре в садик были при
везены песок, известь, 
алебастр... Выделили до
менщики и маляров. 

Соня Викулова и Ири
на Быкова хорошо отре
монтировали пищеблок, 
сейчас готовят комнаты 
групп. Дело спорится, са
дик преображается на 
глазах. Вот какой пода
рок готовят шефы к пра
зднику нашим малышам. 

С. АНИКИНА, 
. заведующая детсадом 

№ 78." 

„Ура, каникулы!" 
Вы когда-нибудь видели автобус, от которого 

пахло бы незабудками? Но многие сотрудники 
центральной лаборатории комбината и их ребя
тишки подтвердят: нежными первоцветками бла
гоухал автобус, вывозивший их семьи за город в 
субботу. 

Так решили в ЦЛК от
метить для своих детей 
окончание длинного учеб
ного года. «Ура, канику
лы!» — под этим девизом 
проходил праздник в до
ме отдыха Кусимово, ко
торый помог организо
вать женсовет лаборато
рии. Прошло несколько 
дней, а в коллективе все 
еще с удовольствием вспо-
(.минают, как проходил 
наш выезд за город. 

Программа игр и затей 
явно рассчитывалась на 
хорошее настроение и 
юмор маленьких участни
ков. И ребятишкам его 
не надо было з а н и м а т ь -
видели бы вы, как упор
но боролись за звание 
самых сильных и смека-' 
листых команды «Пончи
ков» и «Крокодильчиков», 
причем последними удач
но командовал Чебураш

ка. Все состязания детей 
сопровождал задорный 
смех. Да и как было не 
радоваться -=» рядом пре
красное озеро, чистый 
воздух, солнце пригрева
ет по-летнему, рядом ма
мы и папы. Около сорока 
семей выезжало в про
шедшую субботу в Куси
мово. 

Свежая зелень разно
травья буквально заво
рожила детей. Но роди
тели следили, чтобы они 
не набирали появляющие
ся цветы охапками, бе
режно отнеслись к тому 
зеленому богатству, что 
окружает нас. На память 
о празднике привезли в 
город по несколько цве
точных веточек. 

Э. ПОЛОЗКОВА, 
секретарь комитета 

комсомола ЦЛК. 

ЦК КПСС и Совет Мини
стров СССР приняли поста
новление , о мерах по корен
ному улучшению воспитания, 
обучения и материального 
обеспечения детей-сирот и 
д е т е й , оставшихся б е з попе
чения родителей. В нем от
мечается: в стране не с о з д а 
но обстановки в с е о б щ е г о вни
мания к р а б о т е д о м о в ребен
ка, детских домов и школ-
интернатов, не принимается 
действенных мер к коренно
му улучшению воспитания и 
обучения н а х о д я щ и х с я в 
этих д о м а х детей , с о з д а н и ю 
хороших условий д л я их все
стороннего развития, органи
зации разумного д о с у г а и 
медицинского о б с л у ж и в а 
ния. Д л я объединения усилий 
отдельных г р а ж д а н , трудо
вых коллективов, обществен
ных организаций и творчес
ких союзов создан Советский 
детский ф о н д имени В. И. 
Ленина . 

лет, дающий право на бес
платное посещение кинотеат
ров, выставок, музеев, спор
тивных сооружений, бесплат
ный проезд в общественном 
городском (пригородном) 
транспорте (кроме такси). 

В 1988—89 годах в каж
дом детском доме и школе-
интернате за счет средств 
профсоюзного бюджета соз
даются клубы профсоюзов. . 

С нынешнего года в до
мах ребенка увеличены 
штатные нормативы меди
цинского, педагогического и 
обслуживающего персонала. 
Проводится опытно - экспе
риментальная работа по оп
ределению оптимального ти
па учреждения для воспита-

В защиту 
интересов 
детей-сирот 

Главными задачами фонда 
являются оказание всесто
ронней помощи детям-сиро
там, детям, оставшимся без 
попечения родителей и де
тям-инвалидам, контроль за 
соблюдением законодатель
ства по вопросам защиты 
прав детей, объединение го
сударственных, обществен
ных средств и личных взно
сов граждан в целях созда
ния дополнительных возмож
ностей для укрепления мате
риально-технической базы 
детских учреждений, актив
ное привлечение деятелей 
науки, культуры! и искусства 
к воспитанию подростков. 

С 1 сентября 1987 года в 
школах-интернатах введена 
наполняемость классов и 
воспитательные групп для 
учащихся I—VIII классов — 
до 25 человек; для учащих
ся IX—X классов — до 20 
человек. Районным отделам 
народного образования и 
здравоохранения предложе
но назначить на должности 
директоров и заместителей 
директоров детских домов, 
школ-интернатов лучших 
специалистов, сохраняй за 
ними размер зарплаты по 
прежнему месту работы, ес
ли он был выше. 

Для детей-сирот и детей, 
оставшихся без попечения 
родителей, находящихся в 
детских домах, школах-ин
тернатах, средних професси
онально-технических учили-
щах, высших и средних спе
циальные учебных заведени
ях, установлен единый би-

ния, обучения и содержания 
детей-сирот и детей, остав
шихся без попечения родите
лей, от их рождения до на
чала трудовой деятельности. 

До 1992 года осуществля
ется строительство в одной 
из областей РСФСР опытнд-
го детского дома^семейного 
типа. х 

Детям-сиротам и детям, 
оставшимся без попечения 
родителей, при поступлении 
в СПТУ, высшие и средние 
специальные учебные заве
дения выдается комплект 
новой одежды и обуви (в 
пределах 200 руб.), а также 
денежное пособие в размере 
50 рублей. При поступлении 
в учебные заведения, а так
же обучающиеся в этих 
учебных заведениях зачисля
ются на полное государст
венное обеспечение. После 
окончания этих заведений 
при их трудоустройстве вы
даются одежда, обувь, мяг
кий инвентарь из расчета 
1,140 рублей на человека, а 
также денежное пособие на 
первоначальные расходы в 
размере 100 рублей. 

Руководители детских до
мов, школ-интернатов, СПТУ, 
высших и средних учебных 
заведений вправе выдавать 
детям-сиротам и детям, ос
тавшимся без попечения ро
дителей, находившимся на 
полном государственном 
обеспечении, по их желанию, 
в случаях призыва их на 
действительную военную 
службу, а также регистра

ции брака денежную ком
пенсацию в размере M4Q 
рублей или. перечислить эту 
сумму в качестве вклада на 
имя выпускника в учрежде
ние сберегательного банка 
взамен одежды, обуви, мяг
кого инвентаря. 

Детям-сиротам в период 
обучения в общеобразова
тельной школе выдается бес
платно школьная, спортив
ная и пионерская формы, а 
также завтраки з-а счет 
средств фонда всеобуча. При 
поступлении их на работу 
после окончания общеобра
зовательной школы, средне
го профессионально-техни
ческого училища, высшего и 
среднего специального учеб
ного заведения выплачивает
ся им за счет средств пред
приятия единовременное по
собие в размере 100 рублей 
и на приобретение необхо
димой одежды, обуви и дру
гого имущества (в пределах 
до 300 рублей). 

Директорам детских домов 
и школ-интернатов дано пра
во разрешать бывшим вос
питанникам из числа детей-
сирот и детей, оставшихся 
без -попечения родителей, 
обучающимся в высших, 
средних специальных учеб
ных заведениях и СПТУ, 
проводить в детском доме 
или школе-интернате кани
кулы с бесплатным прожива
нием и питанием. После 
окончания восьми (девяти) 
или десяти (одиннадцати) 
классов! общеобр азов а те ль-
ной школы, СПТУ эти дети 
принимаются в высшие и 
средние специальные учеб
ные заведения вне конкурса. 
В СПТУ им выплачивается 
в период производственного 
обучения и производствен
ной практики 100 процентов 
заработанных ими сумм, а 
обучающимся в средних спе
циальных учебных заведени
ях в период производствен
ной практики — стипендия 
независимо от получаемой 
ими заработной платы. 

Дети-сироты, дети, остав
шиеся без попечения родите
лей, а также дети, находив
шиеся под опекой или попе
чительством по окончании 
пребывания в детском уч
реждении или обучения в 
СПТУ, высшем или среднем 
специальном учебном заведе
нии либо по окончании сро
ка службы в Вооруженных 
Силах СССР обеспечиваются 
вне очереди благоустроен
ным жильем. 

Л. НАВАКУС, 
начальник бюро юриди

ческого отдела. 

Здоровье 
за марки 

В предыдущем номере 
«ММ» за 30 мая была 
опубликована заметка о 
деятельности профсоюз
ного комитета нашего це
ха. Называлась она «Ли
цом к труженикам». 

В ней, в частности, го-1 
ворилось о том, что ско
ро в копровом цехе № 1 
вступит в строй спортив
но-оздоровительный ком
плекс. Все это так. Дей
ствительно, работники це
ха делают все возмож
ное, чтобы приблизить 
этот день. Посильное уча
стие в возведении своей 
спортивной базы прини
мают вСе службы. Мы в 
этом . заинтересованы: 
ведь здоровье не купишь 
ни за какие деньги. А по
сле тяжелой смены бод
рость легче восстановить 
на спортивных тренаже
рах, на помосте или за 
теннисным столом. 

Открытие нашего спорт
зала уже не за горами. 

. Но может оказаться и 
так, что мы войдем в 
свой новый комплекс, а 
там — голые стены. Доб
рое дело находится под 
угрозой срыва. И что са
мое странное, виновником 
этого может стать самое 
заинтересованное в на-
ших спортивных достиже
ниях лицо. — председа
тель опортклуба «Маг
нит» В. Т. Коломийчук. 
Именно он в который уже 
раз отказывает нашему 
цеху в поставке спортив-

^ н о г о оборудования и тре
нажеров 4 для нового ком
плекса. И причина для 
этого нашлась поистине 
смехотворная: цех вовре
мя не распространил мар
ки спортобщества. 

Вот так: здоровье в 
обмен на марку! А гово
рят, что за деньги его не 
купишь... 

Г. ПРОКОПЮК, 
бригадир слесарей 

копрового цеха № 1. 

На предприятиях 

нашей отрасли 

В поиске 
заводчане 

Кто ' предложит наиболее 
эффективный способ сниже
ния выбросов окиси углеро
да (СО), окислов азота 
(NO) и двуокиси серы 
( S 0 2 ) ? Такой поисковый 
конкурс объявили с 15 мая 
до 1 декабря 1989 года ге
неральный директор и совет 
ВНТО Череповецкого метал
лургического комбината. 

Эти выбросы — основные 
загрязнители воздушного 
бассейна города. На комби
нате главным их источником 
являются агрегаты агломе
рационного производства. 
Так, в общем объеме выбро
сов комбината, загрязняю
щих, воздушный бассейн, вы
бросы агломерационного 
производства г составляют 
67,2 процента. 

Для улавливания и обез
вреживания промышленных 
выбросов этих газов уже 
давно ведутся проработки 
как институтами страны, 
так и зарубежными специа
листами. Предлагаются идеи 
и по каталитической очист
ке', и по рециркуляции агло-
мерацноных газов. Но эффек
тивных технических решений 
по рнижению выбросов вред
ных веществ в атмосферу 
пока не найдено. Поэтому и 
объявлен конкурс. 

(Газета «Череповецкий 
металлург»; Череповец

кий меткомбинат). 
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Книжная полка Журнальные новинки 
Что же нам предложили перио

дические издания за последнее вре
мя? 

В своей предыдущей подборке я 
забыл упомянуть о журнале «Звез
да Востока», где в № 1, 2, 3 напе
чатан весьма интересный роман 
английского писателя Дика Фрэнси
са «Отражение». Произведения это 
го мастера детективного жанра не
однократно издавались в нашей 
стране, все они, как правило, пока
зывают жизнь и порядки конного 
спорта. Вспомните хотя бы теле

фильм «Фаворит» по роману Фрэн
сиса. 

«Сельская новь» (№ 3, 4, 5) по
местила на своих страницах 'новую 
приключенческую повесть Сергея 
Устинова «Дрянь». Оригинальнее 
название, не правда ли? Так в сре
де наркоманов называют наркоти
ки.... 

А в журнале «Смена» (№ 7, 8, 
9 ) . вы уже, наверное, прочитали 
замечательную киноповесть фран
цузского писателя С. Жапризо 
«Прощай, друг», полную трагич
ности и драматизма. 

Из других публикаций необхо
димо отметить несколько романти
ческих рассказов Н. Гумилева 
(«Кодры» № 4). 

Периодика продолжает баловать 
нас всевозможными публикациями 
на исторические и экономические 
темы. Вот, например, те же' «Код
ры» (№ 3 и 4) поместили статью 
Н. Шашкова «Какой социализм по
строил Сталин?» Если вам любо
пытно узнать об этом,;' почитайте 
журнал. А в. «Смене» (№ 7, 8) наш 
ставший таким известным за пос
ледние годы историк Рой Медве

дев рассказывает о том, каким же 
политиком и человеком был Л. И. 
Брежнев. 

Свой короткий обзор закончу 
пожеланием тем, кто не видел 
«Неделю» № 18 и 19, прочитать в 
ней «Преждевременную автобио
графию» поэта Евгения Евтушен
ко. Она была напечатана еще в на
чале 1962 г. во Франции и ФРГ, но 
в нашей стране публикуется впер
вые. Тогда. 27 лет назад, поэта об
виняли со всех сторон: дома это 
произведение назвали антисовет
ским, а за рубежом — прокомму
нистическим. Прочитав. «Автобио
графию», вы поймете, почему на 
Евтушенко обрушились повсюду. 

Лично я ничего крамольного в ней 
не нашел. 

И последнее. Как-то раз мне за
дали вопрос: зачем, мол, реклами
ровать то, что не купишь свобод
но? Отвечаю. Все журналы, кото
рые я называю. можно получать 
по подписке. Кое-что, в том 'числе 
«Неделю», покупаю в киосках, ос
тальное читаю в библиотеках. Так 
что при желании просмотреть мож
но ВС£ 

A. B F P T O n P A X O B . 

Редактор 
Ю. С. Ч Е Р Е Д Н И Ч Е Н К О 

Песни над Урал-Тау 

27 и 28 мая состоялся оче
редной фестиваль самодея
тельной песни «Урал-Тау-89». 
Собрались истинные люби
тели: в такую погоду —снег 
с дождем — не всякий чело
век сюда поедет. Правда, в 
субботу к обеду выглянуло 
солнышко, потеплело, у кост
ра громче стал звон гитар и 
веселых голосов. 

Тематика песен обычно 

свободна, и организаторы не 
выдвигали определенных тре
бований к ним, но, конечно, 
предпочтение отдавалось ав
торской песне. 

На фестивале лауреатами 
авторской песни стали Вале
рий НОВИКОВ (Магнито

горск), Игорь ЯРЦЕВ (Тро
ицк) и Станислав МАКАРОВ 
(Магнитогорск). Среди ис
полнителей судьи пред-

На снимках в Урал-Тау: поют студенты педагогического 
ний БИРИНЦОВЫ; Карлсон, который живет в... Урал-Тау; 
стратор «Лукоморья». 

Ответы на вопросы викторины 
по истории еврейского народа, 
опубликованной П.05.1989 г. 

1. Ветхозаветные сюжеты часто становились темой для 
картин великих художников. Вот лишь некоторая часть 
их: Микеланджело — фреска «Великий потоп», Рафаэль 
«Суд Соломона», Рембрандт «Жертвоприношение Авра

ама», Ван Дейк «Самсон и Далила», Ластман П. «Авра
ам и три ангела», А. Дюрер «Адам и Ева», Э. Делакруа 
«Иаков борется с сыном», Джорджоне «Юдифь» и т. д. 

2. Речь идет о Барухе Спинозе (1632—1677), крупном 
нидерландском философе и атеисте, родившемся в ев
рейской общине Амстердама. Его философские труды 
оказали огромное 'влияние на развитие материалистичес
кой философии. 

3. Писатель Ш. Рабинович (1859—1916) подписал рас
сказ «Выборы» (1883) именем Шолом-Алейхем, что озна
чает «Мир вам!», ставшем впоследствии его псевдони
мом, под которым писатель вошел в мировую литера
туру. 

4. Имеется в виду еврейская1 народная песня «Родная 
речка», сложенная в одном из гетто. 

Правильных ответов на все вопросы викторины не по
лучено. Поощрительные призы будут вручены ветеранам 
труда супругам М. И. и Н. М. Клещеровым, Т. А. Тро
ицкой, И. А. Коломийцу. 

почтение отдали Юрию БА-
ТУМОВУ (Коркино). 

В лидерстве между дуэта
ми лауреатами стали пило
ты авиапредприятия Магни
тогорска Вадим ВОНСКИИ 
и Юрий КАЩЕЕВ, супруги 
Евгений и Лариса БИРИН-
ЦЕВЫ из пединститута Маг
нитогорска, а также гости из 
Челябинска Олег ХАНОВ и 
Олег КАПУСТИН. 

института Лариса и Евге-
главный судья и админи-

Фото В. Макаренко. 

Вниманию 
книголюбов 

При желании можно зака
зать по* телефону лекции на 
самые различные темы: 

94-39-79, Людмила Кон
стантиновна Сизикова: «Бо
рис Ручьев», «Легенды и бы
ли горь^ Магнитной». 

94-33-48, Алла Ивановна 
Финогенова: Поэзия М. Цве
таевой, А. Ахматовой, Р, 
Гамзатова, Д. Кулиева, Р. 
Рождественского; обзорные 
лекции по журнальной про
зе, публицистике, поэзии. 

3-67-90, Марина Игоревна 
Самохина: речевой этикет. 

3-46-17, Ирина Ивановна 
Плешкова: «История Госу
дарства Российского», «Вре
мени связующая нить» (о 
Петре I и его сподвижни
ках) . 

Общество книголюбов 
комбината. 

Творческая лаборатория «Вечевой колокол» 

Лаборатория проводит курсы по методике Г. А. Шичко для избавления от вредных 
привычек (курения, употребления спиртных напитков и других наркотиков), а также 
избавления детей от ложной запрограммированности на алкоголе и никотинопотребле-
нии (курс для родителей). 

Справки по телефону: 2-67-94, 5-28чЗ>1, 
Ближайший курс проводится 9 июня 1989 года в помещении индустриального тех

никума в 18 часов. Запись на занятия 4 и 5 июня с 18 до 19 часов в индустриальном 
техникуме. 

МОТОГОНКИ: ПЕРВЕНСТВО СТРАНЫ 
3—4 июня на мототреке левобережного стадиона «Ме

таллург» — соревнования первенства СССР 1-й лиги по 
мотогонкам на гаревой дорожке. 

Встречаются команды города Магнитогорска «Метал
лург» и города Салават Башкирии «Салават». 

Начало соревнований в 18 час. 
Оргкомитет. 

Ч Е Т В Е Р Г , I и ю н я 
Шестой к а н а л 

6.00. 120 минут. 8.00. «Остров 
о ш и б о к » . Мультфильм. 8.25. Иг
рает В. Круглев ( д о м р а ) . 8.45. 
«Вольница» . Документальный 
телефильм. 9.10. Футбол. Сбор
ная СССР — сборная Ислан
дии. 10.50. Детский час (с уро
ком английского языка) . 11.50. 
на сессии Верховного Совета 
СССР. 12.00. Концерт народного 
артиста РСФСР В. Крайнева и 
Литовского камер'ного оркестра. 
13.00. Позиция. Перестройка и 
интеллигенция. 15.10. «Пригла
шение к путешествию». 15.40. К 
М е ж д у н а р о д н о м у дню защиты 
детей . Документальные фильмы. 
17.00. « . . .До шестнадцати и 
старше» . 17.45. Т е л е з к о . 
Ж } р н а л . 18.15. Сегодня в мире. 

П Я Т Н И Ц А , 2 и ю н я 
Шестой какал 

6.00. 120 минут. 8.00. Програм
ма передач. 8.05. Мультфильмы. 
8.35. «На Остоженке , в Красных 
п а л а т а х » . 9.35. Новости. 9.45. 
Концерт Государственного ака
демического оркестра казахских 
народных инструментов им. Кур-
мангазы. 10.15. «Чья наша зем
ля?» . Документальный теле
фильм. 15.05. Новости. 15.15. 
Премьера документального теле
фильма «Учу импровизировать». 
15.40. «Гамлет Гонашвили». 
16.15. «Ритмы праздников» . 
16.30. Приложение к программе 
« . . .До шестнадцати и старше» . 
17.30. «Наука: теория, экспери

мент, практика». 18.15. Сегодня 
в мире. 18.30. Философские бе
седы. «О смысле ж и з н и , о смер
ти и бессмертии» . 19.35. «Звучат 
воспоминания. . .» . Киноконцерт. 
20.30. Время. 21.05. «Это было. . . 
было. . .» . 21.29. Мультфильмы 
для взрослых. 21.50. « В з г л я д » . 

Д в е н а д ц а т ы й к а н а л 
8.00. Утренняя гимнастика. 8.15. 

Научно-популярные фильмы. 
9.00. Английский язык. 1-й год 

С У Б Б О Т А , 3 июня 
Ш е с т о й к а н а л 

6.00. 120 минут. 8.05. « Н а ш 
. 8.35. «Сегодня день р о ж 

дения» . Мультфильм. 8.50. Пес-
пи далекая и близкая. 9.35. Ин
ститут человека. 10.35. Встреча 
с авторами и редколлегией ж у р 
нала «Юность». 12.00. «Витеб
ский в е р н и с а ж Нинель Счаст-
ной». 12.35. «В странах социа
л и з м а » . 13.05. «Долги наши». 
«Шумит Катукь». 13.50. «Си
бирь на э к р а н е » . Киножурнал 
№ 8. 14.00. Сегодня в мире. 14.15. 
Программа телевидения Италии. 
15.15. В мире животных. 16.15. 
«И с в а м и снова я. . .» . Х у д о ж е 
ственный телефильм. 17.35. Пре
мьера мультфильма «Солдатский 
д о л г » . 18.00. « П л а н е т а » . Меж
д у н а р о д н а я программа. 19.00. 
«Телевизионное знакомство» . 
А. Вознесенский. 20.30. Время. 
21.05. «Ступень к П а р н а с у » . Ме
ж д у н а р о д н ы й фестиваль испол
нителей рок- и поснмузыки. 

сад» 

18.30. «Мастер из Кламси». 
Мультфильм. 19.00. Фильмы с 
участием А. Миронова. «Назна
чение». 20.30. Время. 21.05. «На 
Остоженке , в Красных п а л а т а х » . 
22.05. Сегодня в мире. 22.20. 
Д ж а з о в а я панорама. 

Д в е н а д ц а т ы й к а н а л 
8.00. Утренняя гимнастика. 

8.15. «Ноктюрн 1931 г о д а » . Науч
но-популярный фильм о с у д ь б е 
ученого и писателя А. В. Чаяно
ва. 8.35. Испанский ЯЗЫК. 1-год 
обучения. 9.05. «Возвращение с 
Олимпа». Мультфильм. 9.25. Ис
панский язык. 2-й год обучения. 
9.55. « Л о б о » . Художественный 
телефильм. 

ЧТ. 11.10. Челябинские новос
ти. 11.25. Мультфильм. 

ЦТ. 11:95', «Свет, радость, 
ж и з н ь » . Телеочерк. 11.56. На 
Съезде народных депутатов 
СССР. 22.00. Экран д р у з е й . «В 
с у м е р к а х » . Художественный те
лефильм. ( Н Р Ь ) . 

обучения. 9.30. Театр юного зри
теля. Телевизионный спектакль. 
Часть 1-я — « З а г а д к а » . Часть 
2-я — « Р а з г а д к а » (по повести 
В. Каверина) . 11.25. Премьера 
те лез из и о Шй о го д о к у м е н т а л ь но г о 
фильма «Про то, как. . .» . О рус
ском лубке из собрания Перм
ской х у д о ж е с т в е н н о й галереи. 
11.35. Английский язык. 2-й год 
обучения. 12.05. «В с у м е р к а х » . 
Телевизионный художественный 
фильм ( Н Р Б ) . 13.25. Новости. 
13.35. Ритмическая гимнастика. 

ЧТ. 15.40. Фильм — дет ям. 
«Великий укротитель». Х у д о ж е 
ственный фильм. 17.00. 111 фе
стиваль советской My з ы к и . 
Б. Чайковский. Концерт. 17.40. 
Советы с а д о в о д а м . 18.10. Челя
бинские новости. 18.25. Реклама. 

ЦТ. 18.30. «Арена» . Спортивная 
программа. 19.30. Спокойной но
чи, малыши. 19,.45. «Арена» . 
Спортивная программа. 20.30. 
Время. 21.05. Восьмой канал. 
22.05. «Сказки Андерсе н а » . 
Фильм-концерт ( 4 ) . 22.25. Но
вости. 22.30. Бокс. Чемпионат 
Европы. 

Д в е н а д ц а т ы й к а н а л 
7.30. Утренняя гимнастика. 7.45. 

Сельский час. 8.45. «Крупней
ший музей м'ира. Л у в р » . 9.45. 
Прогресс. Информация. Рекла
ма. 10.15. «Сказка о мертвой ца
ревне и о семи богатырях» . 
Мультфильм. 10.45. Маленький 
концерт. 11.00. « С л у ж е б н ы й ро
ман» . Художественный фильм с 
субтитрами. 1-я и 2-я серии. 

ЦТ. 13.30. Телемост М о с к в а -
Бостон. 16.30. « В о л ш е б н ы й само
вар». Мультфильм. 16.40. Доку
ментальный фильм. 17-00, Бокс. 
Чемпионат Европы. 17.45 « . . .До 
шестнадцати и с т а р ш е » . 18.30. 
Чемпионат США по баскетболу 
с р е д и профессионалов НБА. 
19.30. Спокойной ночи, малыши. 
19.45. Научно-популярная про
грамма « П о д знаком « П и » . 
Часть 1-Я. 20.30. Время. 21.05. 
Научно-популярная программа 
« И о д знаком « П и » . Части 2-я и 
3-я. 23.35. Бокс. Чемпионат Ев
ропы. 00.35. Новости. 

А, Ф , Виноградов 

Партком ММК, партийный 
и профсоюзный комитеты 
прокатного производства вы
р а ж а ю т искреннее с о б о л е з н о 
вание Г. А. Виноградову по 
поводу смерти его отца ВИ
Н О Г Р А Д О В А Александра 
Федоровича. 

Коллектив ПКО комбината 
глубоко скорбит по поводу 
смерти ветерана труда ММК 
Г У Р К О В А Александра Ивано
вича и в ы р а ж а е т искреннее 
соболезнование семье покой
ного. 

Коллектив ОНТИ ММК вы
р а ж а е т соболезнование В. А. 
Ломакиной по поводу смер
ти ее матери М А Р К И Н О Й 
Марии Никитичны. 

После тяжелой болезни на 
68-м году жизни скончался 
бывший начальник техничес
кого отдела горно-обогати
тельного производства, ве
теран Магнитки Александр 
Федорович Виноградов.' 

За сорок девять лет тру
дового пути в горном произ
водстве он внес значитель
ный вклад в его развитие. 
Горный инженер Виноградов 
способствовал . отра 'отке 
pan и опальной системы орга
низации' труда, творческому 
подходу к делу, высокой 
ис п о л н и т е л ьс ко н дисципли
не. Продолжительное время 
работая главным механиком 
ГОП, затем начальником тех
нического отдела, Александр 
Федорович многое сделал 
для модернизации агломера
ционного и обогатительного 
оборудования, организации 
системы ремонтов, совер
шенствования технологии. 

В суровые годы войны ком
сомольский вожак рудника 
Александр Виноградов по
могал молодежи преодоле
вать трудности, работал на 
пределе своих возможностей. 

Более 40 лет Александр 
Федорович находился в ря
дах КПСС. Принципиаль
ный, исполнительный, чистый 
перед товарищами — таким 
был коммунист Виноградов. 
Его опыт пропагандистской 
работы, работы председате
лем партком иссии распро
странялся среди " коммунис
тов комбината. Виноградов 
награжден орденом Трудо
вого Красного Знамени, 
многими медалями. . 

Перестало биться сердце 
неутомимого труженика, 
преданного делу коммунис
та, ветерана нашего города. 
Светлая память об Алек
сандре . Федоровиче Вино
градове навсегда сохранится 
в наших сердцах. 

Группа товарищей. 
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